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Sondra Coggio / LERICI

´Se gli esiti del secondo giro di 
analisi confermeranno che esi-
ste un problema di  inquina-
mento solo ed esclusivamente 
all�interno  dei  canali,  come  
emerso dal primo giro, chiede-
rÚ di poter procedere a pianifi-
care la riapertura delle spiag-
ge libere attrezzate di San Te-
renzo e della Venere Azzurra, 
naturalmente  con  le  dovute  
prescrizioniª.

» passato un mese dal 20 
agosto, data in cui si verificaro-
no pi  ̆casi di gastroenterite da 
rotavirus. Entrambe le spiag-
ge erano rimaste aperte fino al-
la fine del mese. Dopo di che, il 
primo settembre, Asl aveva de-
ciso di coinvolgere l�Istituto Su-
periore di Sanit‡, per fare del-
le analisi in mare, a terra e nei 
canali.  Ed  aveva  ipropostow  
una chiusura cautelativa. 

Tre settimane dopo, le due 
spiagge  sono  ancora  chiuse.  
Gli operatori commerciali de-
nunciano  danni  gravi.  I  ba-
gnanti pressano per capire co-
sa succeder‡. E il primo cittadi-
no spiega di ´essere in attesa 

degli esiti  dei nuovi accerta-
mentiª, ma anche di voler pro-
vare a chiedere ´di riaprire le 
tratte di spiaggia distanti dai 
canali, che si potrebbero tran-
sennareª.

In parallelo, il Comune ha 
superato i momenti di istrap-
pow con la Provincia, accusata 
fin qui - da parte dell�ente - di 
non essersi interessata del pro-
blema fognario. Insieme, Pier-
luigi  Peracchini  e  Leonardo  
Paoletti hanno diffuso una no-
ta, in cui dichiarano ´l�obietti-
vo comune di riqualificare gli 
impianti fognari, a tutela dei 
cittadini  e  dell�ambiente,  
nell�interesse della salute e del 
sistema turistico lericinoª. E si 
dicono  certi  che  ´l�iniziativa  
avr‡ esiti proficui, anche in vi-
sta  della  prossima  stagione  
estivaª. Nelle scorse settima-
ne, il sindaco di Lerici aveva 
chiamato in causa la Provin-
cia, come autorit‡ competente 
alla pianificazione delle opere 
di  risanamento  fognario.  La  
nota mette nero su bianco l�im-
pegno di una ́ costante moder-
nizzazione  dell�impianto  di  
raccolta  delle  acque reflueª.  

Paoletti ha confermato di aver 
dato incarico a due legali per 
´esercitare l'azione civile per il 
risarcimento  del  danno  nei  
confronti del gestore del servi-
zio fognarioª. A supporto ha ci-
tato  ´l�accertata  rottura  del  
tratto fognario che corre lun-
go via Biaggini II traversa, veri-
ficata e fotografata il 2 settem-
bre, durante l�ispezioneª e le 
perdite ´verificate nelle con-
dotte di Bagnaraª. Nella nota 
congiunta, Comune e Provin-
cia richiamano le ´importanti 
opereª realizzate fin qui, come 
l�allaccio di Tellaro al depura-
tore, le nuove stazioni di pom-
paggio alla Venere Azzurra, la 
nuova rete sottostante Piazza 
Brusac‡, l�imminente allaccia-
mento del Muggiano. Dovran-
no essere  ora  ´programmati  
nuovi interventi sulla base del-
le criticit‡ individuate dal ge-
storeª. Le tempistiche di ria-
pertura delle due spiagge sono 
ad oggi una incognita. I nuovi 
esami  avrebbero  riscontrato  
un residuo persistere del pro-
blema, nei canali, assolvendo 
spiaggia e mare. 

Ha  sollevato  un  icasow,  il  
contrasto fra la rigida chiusu-
ra dei due arenili, in cui gli ope-
ratori  balneari  sono  potuti  
scendere a sistemare le cose so-
lo indossando specifici disposi-
tivi di protezione, e la dimesti-
chezza degli ispettori dell�Isti-
tuto di Sanit‡, entrati a piedi e 
mani nude nel canale, a racco-
gliere campioni. Pare abbiano 
riferito di essere abituati a fare 
accertamenti in spiagge degra-
date, al cui confronto San Te-
renzo e la Venere sono appar-
se ́ un paradisoª. �
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riconoscimenti di fine estate

Festival Legge il Mare
Premiato Attilieni
per il gioco della patina

il vicesindaco russo: ´gi‡ da questa settimanaª

Passeggiata da rifare
´Partono i lavoriª

LERICI 

Nella cornice del festival Le-
rici legge il Mare Ë stato pre-
miato  Giorgio  Attilieni,  
´quale principale divulgato-
re del gioco della patinaª. 

A darne notizia Ë Pietro 
Tedeschi, presente alla pre-
miazione.  ´Molte  genera-
zioni di giovani - spiega - 
hanno imparato da GiÚª. 

Un  fuori  programma,  
nell�ambito di una tre gior-
ni giunta alla XI edizione. 
´C�Ë stata un�ottima parteci-

pazione a tutti gli eventi - 
sottolinea il  curatore Ber-
nardo Ratti - risultato di un 
impegnativo  lavoro  orga-
nizzativo di mesi. Siamo en-
trati a far parte delle attivi-
t‡ di Genova capitale italia-
na del libro. Il logo Ë stato 
proiettato per giorni sulla 
facciata  del  palazzo  della  
Regione LIguriaª. 

La  formula,  prosegue  il  
presidente della Marittima, 
Ë ormai una tradizione, con 
la libreria del mare curata 
da Lucrezia Ricci, gli incon-

tri con prestigiosi autori, il 
Leudo Zigoela e la Goletta 
Pandora. 

´La buona riuscita - dice - 
Ë frutto di un lavoro di squa-
dra, oliato, molto ligure, da 
parte dello staff organizzati-
vo della Societ‡ Marittima 
di Mutuo Soccorso e dei tan-
ti volontari, di tutte le et‡, 
che ringrazio per la seriet‡ 
e  l'entusiasmo.  Basilare  il  
supporto e la condivisione 
del  programma  da  parte  
del sindaco di Lerici Leonar-

do Paoletti, che ringrazio, 
e, per la parte logistica, del-
la societ‡ partecipata Svi-
luppo  Turismo  Lerici  
(Stl)ª. 

Conclude: ´Importante Ë 
la vicinanza di tante associa-
zioni del  borgo e di  tanti  
operatori commerciali ver-
sa questa realt‡. Sono e sia-
mo soddisfatti di queste ini-
ziativeª. �

S. COGG.

coggio@ilsecoloxix.it
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Prelievi dellȅacqua del canale alla Venere Azzurra da parte di un tecnico dellȅIstituto Superiore di Sanit‡

LERICI

´Inizier‡ questa settimana il 
primo lotto dei lavori di ri-
qualificazione della passeg-
giata di Lerici. Riguarderan-
no la zona tra piazza Gari-
baldi e piazza Tarabottoª. A 
darne notizia Ë il vicesinda-
co Marco Russo. Il costo di 
questa prima parte Ë 200 mi-
la euro. L�intervento andr‡ 
a conclusione in primavera. 
Procedere a lotti, spiega, Ë 
stata ´una scelta obbligata, 
sia per ragioni di costi che di 
disagiª. Il progetto prevede 
la creazione di ´una conti-
nuit‡  tra  l�area  di  Calata  

Mazzini ed i giardini, elimi-
nando le attuali barriere fisi-
che e visive, ma mantenen-
do l�identit‡ storico cultura-
le del luogoª. Via asfalto e 
mattonelle rosse, sostituite 
da conglomerato natura e 
pietra.  Rimarranno  i  pini.  
´Saranno salvati - spiega - at-
traverso soluzioni tecniche 
che permetteranno all�appa-
rato radicale di avere luce, 
aria e nutrimento, attraver-
so apposite camere d�aria.  
Verr‡ eliminato il  gradino 
che esiste oggi tra marciapie-
de ed asfalto superando il  
problema delle barriere ar-
chitettonicheª. � 

A Lerici legge il mare premiato Attilieni per il gioco della patina

PORTO VENERE

Nuove alleanze fra sindaci, 
per la gestione in forma asso-
ciata della commissione loca-
le per il paesaggio. Tre anni 
fa Porto Venere si era con-
venzionata con Ameglia. Il  
nuovo sindaco amegliese ha 
comunicato perÚ la volont‡ 
di sciogliere la convenzione 
in atto. Rimasto da solo, Por-
to Venere ha riscontrato pe-
rÚ la volont‡ di altre due am-
ministrazioni civiche, quelle 
di RiccÚ del Golfo e di Pigno-

ne, di unire le forze e avviare 
un rapporto di collaborazio-
ne. » stata pertanto adottata 
una nuova intesa, per gestire 
in forma associata le funzio-
ni delegate dalla Regione ai 
Comuni, in materia di pae-
saggio. Si tratta di convenzio-
ni sempre pi˘ frequenti, mi-
rate a contenere i costi, ser-
vendosi della stessa commis-
sione su pi˘ territori comu-
nali. In questo caso un Comu-
ne del golfo avr‡ come asso-
ciati due Comuni dell'entro-
terra, nella Val di Vara. � 

commissione locale per il paesaggio

Porto Venere si allea
con Pignone e RiccÚ

VEZZANO LIGURE

Il Comune di Vezzano Ligure 
aveva riservato uno stallo per 
disabili, presso il parcheggio 
davanti all�entrata principale 
del  complesso  delle  scuole,  
nel quartiere di  Sarciara,  ai  
Prati. » stata perÚ presentata 
un�istanza, da parte dell�istitu-
to scolastico, per ottenere un 
raddoppio degli stalli, portan-
do a due gli spazi riservati ai 
possessori degli appositi per-
messi. 

Il Comune ha pertanto di-

sposto che venga istituito un 
secondo posto espressamen-
te destinato ai veicoli al servi-
zio di persone con invalidit‡. 
In termini di opere pubbliche, 
la  giunta  civica,  presieduta  
dal sindaco Massimo Bertoni, 
ha approvato un intervento di 
riqualificazione completa del 
locale centrale termica del co-
mando stazione dei carabinie-
ri. Si parla della caserma di 
via Vittorio Emanuele III. La 
perizia tecnica ha quantifica-
to i costi in 71.370 euro. � 

S.COGG.

vezzano ligure

Due stalli per disabili
nel park delle scuole

ARCOLA

Desta preoccupazione, ad Ar-
cola, il cedimento della solet-
ta del canale Colombiera. I 
sopralluoghi  effettuati  da  
parte del settore tecnico han-
no  confermato  la  criticit‡.  
Trattandosi di uno dei tanti 
corsi d�acqua che attraversa-
no il territorio, non distanti 
dai centri abitati, il Comune 
ha avviato una procedura di 
affidamento dei lavori di de-
molizione e di ricostruzione, 
al fine di ripristinare le condi-

zioni di sicurezza, sia per il 
traffico veicolare che pedo-
nale.  Sono  stati  impegnati  
19.607 euro. L�intervento Ë 
stato aggiudicato ad una so-
ciet‡ che ha sede a Romito 
Magra. » stato aggiudicato 
anche il servizio semestrale 
di controllo e di verifica del-
la funzionalit‡ delle stazioni 
di sollevamento delle acque 
meteoriche site nel territorio 
comunale.  Importo 11.956 
euro,  impegno  affidato  ad  
una societ‡ elettromeccani-
ca. � 

arcola. avviate gi‡ le procedure

La soletta del canale
sar‡ ricostruita

il sindaco attende lȅesito del secondo giro di analisi e prospetta una soluzione ponte: ́ naturalmente con le dovute prescrizioniª 

Lerici, spiagge verso la riapertura
se lŽinquinamento Ë solo nei canali
Paoletti strappa al presidente della Provincia ́ lȅobiettivo comune di riqualificare gli impianti fognariª
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Silva Collecchia / LA SPEZIA 

Nella settimana europea del-
la  mobilit‡  attiva  targata  
2023 per La Spezia emergo-
no dati positivi. Il 63,4% dei 
residenti compie tragitti a pie-
di mentre la media il Liguria 
Ë  del  62,4% e in  Italia  del  
39,3%. L�uso della bici perÚ Ë 
modesto e si ferma al 7,1% 
contro l�8,9% regionale e il 
10,6% in tutta Italia. Inoltre 
oltre il 64% pratica la mobili-
t‡ attiva. In media con tutta 
la Liguria mentre a livello na-
zionali  al  percentuale  del  
42,4%, 

Per mobilit‡ attiva, dal pun-
to di vista di Passi, si intende 
la scelta di andare in biciclet-
ta o a piedi per recarsi al lavo-
ro o a scuola o nei propri spo-
stamenti abituali, in alternati-
va all'uso di veicoli a motore, 
cosÏ come scegliere di utiliz-
zare le scale anzichÈ l�ascen-
sore. Passi Ë uno strumento 
interno al  sistema sanitario 
nazionale, in quanto condot-

to dai Dipartimenti di Preven-
zione delle ASL, coordinate 
dalle Regioni che si avvalgo-
no  del  supporto  tecni-
co-scientifico dell'Istituto Su-
periore  di  Sanit‡.  Per  l�uso  
della bici i tragitti a piedi I da-
ti  raccolti  nel  biennio  

2021-2022 mostrano che il  
7% degli adulti (18-69 anni) 
della nostra Asl utilizza la bi-
cicletta per andare al lavoro, 
a scuola o per gli spostamenti 
quotidiani. 

Un  valore  inferiore  sia  a  
quello regionale, 9%, che a 

quello nazionale, 11%, condi-
zionato probabilmente dalla 
conformazione  sfavorevole  
del nostro territorio. Inoltre Ë 
un�abitudine  pi˘  frequente  
fra gli uomini. Oltre 6 intervi-
stati  su 10 nella nostra Asl 
hanno dichiarato di aver per-

corso, nel mese precedente 
l�intervista,  tragitti  a  piedi  
per andare al lavoro o a scuo-
la o per gli spostamenti abi-
tuali. In linea con quello re-
gionale, 62%, e molto supe-
riore a quello nazionale 39%. 

La  percentuale  di  chi  si  
muove a piedi per i propri spo-
stamenti abituali Ë maggiore 
tra i 18-24enni, fra le donne e 
fra  le  persone  pi˘  istruite  
Complessivamente nel bien-
nio 2021-2022 il 65% delle 
persone tra i 18- 69enni inter-
vistate nella nostra ASL prati-
ca mobilit‡ attiva e dichiara 
di aver usato la bicicletta e/o 
di essersi spostato a piedi per 
andare al lavoro, a scuola o 
per gli spostamenti quotidia-
ni nel mese precedente l�inter-
vista. Anche in questo caso la 
percentuale  Ë  in  linea  con  
quella regionale, 64%, e supe-
riore  a  quella  nazionale,  
42%. Il 34% degli intervistati 
risulta fisicamente attivo con 
la pratica della mobilit‡ atti-
va perchÈ grazie a questa rag-
giunge i livelli di attivit‡ fisi-
ca raccomandati dall'Oms di 
almeno 150 minuti a settima-
na  di  attivit‡  moderata;  il  
31% risulta parzialmente atti-
vo per mobilit‡ attiva pratica-
ta perchÈ si sposta a piedi o in 
bicicletta ma lo fa per meno 
di 150 minuti a settimana; il 
restante 35% della popolazio-
ne si sposta con veicoli a mo-
tore (privati o pubblici) sen-
za o con trascurabili tragitti a 
piedi o in bicicletta. 

La quota di persone che rag-
giunge i livelli di attivit‡ fisi-
ca raccomandati dall�Oms at-
traverso la mobilit‡ attiva Ë 
maggiore tra i 18-24enni, ma 

anche fra i 50-69enni e tra le 
persone con molte difficolt‡ 
economiche. Oltre che van-
taggiosa  per  l�ambiente,  la  
mobilit‡ attiva offre la possi-
bilit‡ di raggiungere i livelli 
di attivit‡ fisica raccomanda-
ti dall'Organizzazione Mon-
diale della Sanit‡ e avere be-
nefici sulla salute. Oltre che 
vantaggiosa per l�ambiente,  
la mobilit‡ attiva offre la pos-
sibilit‡ di raggiungere i livelli 
di attivit‡ fisica raccomanda-
ti e avere benefici sulla salu-
te. 

Dal 2014, Passi  raccoglie  
informazioni  su  chi  pratica  
mobilit‡ attiva, e sul tempo 
impiegato per farlo.  L�OMS 
raccomanda di praticare al-
meno 150 minuti a settima-
na di attivit‡ moderata, o 75 
minuti  di  attivit‡ intensa o  
combinazioni  equivalenti  
delle due modalit‡. Praticare 
la mobilit‡ attiva puÚ essere 
considerata attivit‡ fisica mo-
derata. CosÏ, utilizzando le in-
formazioni sul tempo impie-
gato si possono definire ifisi-
camente attive per la pratica 
di mobilit‡ attivaw, le persone 
che usano la bicicletta o van-
no a piedi per gli spostamenti 
abituali per almeno 150 mi-
nuti  a  settimana,  iparzial-
mente attive per la pratica di 
mobilit‡  attivaw  le  persone  
che  dichiarano  di  spostarsi  
abitualmente in bicicletta o a 
piedi senza raggiungere perÚ 
i 150 minuti a settimana; e le 
persone  che  non  praticano  
mobilit‡ attiva possono esse-
re denominate come inon at-
tive per mobilit‡ attiva prati-
cataw �
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iniziativa dellȅagenzia regionale alisa

Prevenzione e diagnosi
nellŽoncologia femminile
Diretta su Facebook

LA SPEZIA 

Si celebra oggi la Giornata 
Mondiale dei tumori gineco-
logici, per porre attenzione 
sulle patologie oncologiche 
e migliorare sempre di pi˘ la 
consapevolezza su fattori di 
rischio,  sintomi,  possibilit‡  
di diagnosi precoce e strate-
gie di prevenzione. 

Per questa occasione oggi 
Regione  Liguria  organizza,  
in collaborazione con Alisa, 
una linea diretta sulla sua pa-
gina Facebook per sensibiliz-

zare la popolazione sul tema 
dei tumori ginecologici. L�ap-
puntamento Ë alle 15.30, gli 
esperti  risponderanno  alle  
domande degli utenti raccol-
te sui social di Regione Ligu-
ria nei giorni precedenti, la-
sciando anche la possibilit‡ 
di commentare in diretta e ri-
cevere consigli e informazio-
ni in tempo reale. 

Interverranno:  Serafina  
Mammoliti, oncologo medi-
co e coordinatrice Dmt (Di-
sease  Management  Team)  
neoplasie ginecologiche del 
Policlinico  San  Martino  e  
Paolo  Sala,  presidente  Lilt  
Genova e dirigente medico 
Ospedale  Policlinico  San  
Martino Irccs. Sul delicato ar-
gomento Ë  stato  realizzato  
anche un podcast i Tumori gi-
necologici, dalla prevenzio-
ne alla curaw, disponibile sul 
canale salute di Regione Li-
guria. I tumori ginecologici 

sono: il tumore dell'ovaio, il 
tumore dell�endometrio, il tu-
more della cervice uterina e 
quelli pi˘ rari della vagina e 
della vulva.Ogni anno, in Ita-
lia, l�incidenza stimata, ovve-
ro, il numero di nuovi casi di 
malattia, oscilla tra i 17 e i 18 
mila casi. 

La Struttura Complessa di 
Ostetricia  e  Ginecologia  di  
Asl5  accanto  all'attivit‡  di  
preparazione,  assistenza  e  
sorveglianza della maternit‡ 
in tutte le sue fasi e condizio-
ni, propria dell'Ostetricia, si 
occupa, nella sezione di Gine-
cologia,  della  prevenzione,  
diagnosi e terapia delle ma-
lattie dell'apparato genitale 
femminile. La chirurgia gine-
cologica  e  uroginecologica  
viene effettuata prevalente-
mente con tecniche mini-in-
vasive. �

S.COLL.
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Alla Spezia oltre il 63% delle persone va al lavoro a piedi 

Lȅospedale SantȅAndrea 

il report asl- istituto superiore di sanit‡

Tragitto casa-lavoro,
gli spezzini vanno a piedi
Il capoluogo Ë primo in Liguria con il 63,4% dei residenti che non usano i mezzi
Basso lȅutilizzo della bicicletta che si ferma al 7,1% mentre in regione Ë dellȅ8,1%
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Silva Collecchia / LA SPEZIA 

Nella settimana europea del-
la  mobilit‡  attiva  targata  
2023 per La Spezia emergo-
no dati positivi. Il 63,4% dei 
residenti compie tragitti a pie-
di mentre la media il Liguria 
Ë  del  62,4% e in  Italia  del  
39,3%. L�uso della bici perÚ Ë 
modesto e si ferma al 7,1% 
contro l�8,9% regionale e il 
10,6% in tutta Italia. Inoltre 
oltre il 64% pratica la mobili-
t‡ attiva. In media con tutta 
la Liguria mentre a livello na-
zionali  al  percentuale  del  
42,4%, 

Per mobilit‡ attiva, dal pun-
to di vista di Passi, si intende 
la scelta di andare in biciclet-
ta o a piedi per recarsi al lavo-
ro o a scuola o nei propri spo-
stamenti abituali, in alternati-
va all'uso di veicoli a motore, 
cosÏ come scegliere di utiliz-
zare le scale anzichÈ l�ascen-
sore. Passi Ë uno strumento 
interno al  sistema sanitario 
nazionale, in quanto condot-

to dai Dipartimenti di Preven-
zione delle ASL, coordinate 
dalle Regioni che si avvalgo-
no  del  supporto  tecni-
co-scientifico dell'Istituto Su-
periore  di  Sanit‡.  Per  l�uso  
della bici i tragitti a piedi I da-
ti  raccolti  nel  biennio  

2021-2022 mostrano che il  
7% degli adulti (18-69 anni) 
della nostra Asl utilizza la bi-
cicletta per andare al lavoro, 
a scuola o per gli spostamenti 
quotidiani. 

Un  valore  inferiore  sia  a  
quello regionale, 9%, che a 

quello nazionale, 11%, condi-
zionato probabilmente dalla 
conformazione  sfavorevole  
del nostro territorio. Inoltre Ë 
un�abitudine  pi˘  frequente  
fra gli uomini. Oltre 6 intervi-
stati  su 10 nella nostra Asl 
hanno dichiarato di aver per-

corso, nel mese precedente 
l�intervista,  tragitti  a  piedi  
per andare al lavoro o a scuo-
la o per gli spostamenti abi-
tuali. In linea con quello re-
gionale, 62%, e molto supe-
riore a quello nazionale 39%. 

La  percentuale  di  chi  si  
muove a piedi per i propri spo-
stamenti abituali Ë maggiore 
tra i 18-24enni, fra le donne e 
fra  le  persone  pi˘  istruite  
Complessivamente nel bien-
nio 2021-2022 il 65% delle 
persone tra i 18- 69enni inter-
vistate nella nostra ASL prati-
ca mobilit‡ attiva e dichiara 
di aver usato la bicicletta e/o 
di essersi spostato a piedi per 
andare al lavoro, a scuola o 
per gli spostamenti quotidia-
ni nel mese precedente l�inter-
vista. Anche in questo caso la 
percentuale  Ë  in  linea  con  
quella regionale, 64%, e supe-
riore  a  quella  nazionale,  
42%. Il 34% degli intervistati 
risulta fisicamente attivo con 
la pratica della mobilit‡ atti-
va perchÈ grazie a questa rag-
giunge i livelli di attivit‡ fisi-
ca raccomandati dall'Oms di 
almeno 150 minuti a settima-
na  di  attivit‡  moderata;  il  
31% risulta parzialmente atti-
vo per mobilit‡ attiva pratica-
ta perchÈ si sposta a piedi o in 
bicicletta ma lo fa per meno 
di 150 minuti a settimana; il 
restante 35% della popolazio-
ne si sposta con veicoli a mo-
tore (privati o pubblici) sen-
za o con trascurabili tragitti a 
piedi o in bicicletta. 

La quota di persone che rag-
giunge i livelli di attivit‡ fisi-
ca raccomandati dall�Oms at-
traverso la mobilit‡ attiva Ë 
maggiore tra i 18-24enni, ma 

anche fra i 50-69enni e tra le 
persone con molte difficolt‡ 
economiche. Oltre che van-
taggiosa  per  l�ambiente,  la  
mobilit‡ attiva offre la possi-
bilit‡ di raggiungere i livelli 
di attivit‡ fisica raccomanda-
ti dall'Organizzazione Mon-
diale della Sanit‡ e avere be-
nefici sulla salute. Oltre che 
vantaggiosa per l�ambiente,  
la mobilit‡ attiva offre la pos-
sibilit‡ di raggiungere i livelli 
di attivit‡ fisica raccomanda-
ti e avere benefici sulla salu-
te. 

Dal 2014, Passi  raccoglie  
informazioni  su  chi  pratica  
mobilit‡ attiva, e sul tempo 
impiegato per farlo.  L�OMS 
raccomanda di praticare al-
meno 150 minuti a settima-
na di attivit‡ moderata, o 75 
minuti  di  attivit‡ intensa o  
combinazioni  equivalenti  
delle due modalit‡. Praticare 
la mobilit‡ attiva puÚ essere 
considerata attivit‡ fisica mo-
derata. CosÏ, utilizzando le in-
formazioni sul tempo impie-
gato si possono definire ifisi-
camente attive per la pratica 
di mobilit‡ attivaw, le persone 
che usano la bicicletta o van-
no a piedi per gli spostamenti 
abituali per almeno 150 mi-
nuti  a  settimana,  iparzial-
mente attive per la pratica di 
mobilit‡  attivaw  le  persone  
che  dichiarano  di  spostarsi  
abitualmente in bicicletta o a 
piedi senza raggiungere perÚ 
i 150 minuti a settimana; e le 
persone  che  non  praticano  
mobilit‡ attiva possono esse-
re denominate come inon at-
tive per mobilit‡ attiva prati-
cataw �
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iniziativa dellȅagenzia regionale alisa

Prevenzione e diagnosi
nellŽoncologia femminile
Diretta su Facebook

LA SPEZIA 

Si celebra oggi la Giornata 
Mondiale dei tumori gineco-
logici, per porre attenzione 
sulle patologie oncologiche 
e migliorare sempre di pi˘ la 
consapevolezza su fattori di 
rischio,  sintomi,  possibilit‡  
di diagnosi precoce e strate-
gie di prevenzione. 

Per questa occasione oggi 
Regione  Liguria  organizza,  
in collaborazione con Alisa, 
una linea diretta sulla sua pa-
gina Facebook per sensibiliz-

zare la popolazione sul tema 
dei tumori ginecologici. L�ap-
puntamento Ë alle 15.30, gli 
esperti  risponderanno  alle  
domande degli utenti raccol-
te sui social di Regione Ligu-
ria nei giorni precedenti, la-
sciando anche la possibilit‡ 
di commentare in diretta e ri-
cevere consigli e informazio-
ni in tempo reale. 

Interverranno:  Serafina  
Mammoliti, oncologo medi-
co e coordinatrice Dmt (Di-
sease  Management  Team)  
neoplasie ginecologiche del 
Policlinico  San  Martino  e  
Paolo  Sala,  presidente  Lilt  
Genova e dirigente medico 
Ospedale  Policlinico  San  
Martino Irccs. Sul delicato ar-
gomento Ë  stato  realizzato  
anche un podcast i Tumori gi-
necologici, dalla prevenzio-
ne alla curaw, disponibile sul 
canale salute di Regione Li-
guria. I tumori ginecologici 

sono: il tumore dell'ovaio, il 
tumore dell�endometrio, il tu-
more della cervice uterina e 
quelli pi˘ rari della vagina e 
della vulva.Ogni anno, in Ita-
lia, l�incidenza stimata, ovve-
ro, il numero di nuovi casi di 
malattia, oscilla tra i 17 e i 18 
mila casi. 

La Struttura Complessa di 
Ostetricia  e  Ginecologia  di  
Asl5  accanto  all'attivit‡  di  
preparazione,  assistenza  e  
sorveglianza della maternit‡ 
in tutte le sue fasi e condizio-
ni, propria dell'Ostetricia, si 
occupa, nella sezione di Gine-
cologia,  della  prevenzione,  
diagnosi e terapia delle ma-
lattie dell'apparato genitale 
femminile. La chirurgia gine-
cologica  e  uroginecologica  
viene effettuata prevalente-
mente con tecniche mini-in-
vasive. �

S.COLL.
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Alla Spezia oltre il 63% delle persone va al lavoro a piedi 

Lȅospedale SantȅAndrea 

il report asl- istituto superiore di sanit‡

Tragitto casa-lavoro,
gli spezzini vanno a piedi
Il capoluogo Ë primo in Liguria con il 63,4% dei residenti che non usano i mezzi
Basso lȅutilizzo della bicicletta che si ferma al 7,1% mentre in regione Ë dellȅ8,1%
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Provincia
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Via libera al Monterosso calcio
Potrà giocare le partite a Levanto
Decisiva la disponibilità
del sindaco Luca Del Bello
su interessamento del comitato
Liguria della lega dilettanti

LERICI

Gli esami sui secondi campiona-
menti svolti dall’Istituto superio-
re di sanità a San Terenzo e alla
Venere Azzurra non sono anco-
ra arrivati e le spiagge restano
quindi chiuse. Il più arrabbiato,
ieri sera, era il sindaco di Lerici
Leonardo Paoletti, perché se gli
esami avessero confermato la
localizzazione del problema ai
canali Lizzarella e Fosso della
Costa (Venere Azzurra), avreb-
be chiesto di procedere a piani-
ficare la riapertura con le dovu-
te prescrizioni. Il sindaco ieri
mattina con un lungo post su Fe-
cebook, ha tenuto a puntualizza-
re che il Comune di Lerici non
ha presentato alcuna denuncia
o esposto rispetto ai fatti in cor-
so. Ma c’è effettivamente un’in-
chiesta sui casi di rotavirus sulle
spiagge di San Terenzo e della
Venere della Procura spezzina.
La conduce il pubblico ministe-
ro Elisa Loris, che ha già ascolta-
to nei giorni scorsi lo stesso sin-
daco Leonardo Paoletti come

persona informata sui fatti.
«Se ci sono indagini – ha scritto
Paoletti – le stesse dipendono
da iniziative d’ufficio che è del
tutto ovvio attendersi. Con i le-
gali si è valutato di avere ele-
menti sufficienti per esercitare
l’azione civile per il risarcimen-
to del danno nei confronti del
gestore. Diversamente, per i ri-
petuti sversamenti nella piazza
Brusacà di San Terenzo, all’epo-

ca appena riqualificata, fu ne-
cessario presentare una denun-
cia penale conto il gestore
Acam. Questo data l’impossibili-
tà di comprendere le cause del
problema nonostante Ato Idrico
avesse rinnovato l’intera rete fo-
gnaria sottostante la piazza. So-
lo attraverso una complessa in-
dagine della Procura, impensa-
bile per il Comune, furono indivi-
duate le cause degli sversamen-

ti permettendo la soluzione del
problema».
Il pubblico ministero Elisa Loris
è la stessa che ha chiuso le inda-
gini per gli sversamenti fognari
nel mare di Lerici fino all’estate
2022, con l’accusa ipotizzata di
inquinamento ambientale. Chia-
mati a difendersi i vertici di
Acam nel periodo attenzionato:
due amministratori delegati che
si sono succeduti, il direttore
tecnico e responsabile del servi-
zio idrico, il responsabile della
divisione dei servizi tecnici e
delle acque reflue e il responsa-
bile degli impianti. Le cinque
persone destinatarie dell’avviso
di garanzia hanno chiesto di es-
sere ascoltate dal pm.
Intanto Paoletti mantiene sem-
pre nel mirino l’Acam che gesti-
sce le fognature, ma tende la
mano a Peracchini: «Se ci sono
stati malintesi con il presidente
della Provincia vanno superati,
proprio perché malintesi, nella
piena comprensione della serie-
tà del problema lericino».

Massimo Benedetti
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MONTEROSSO

Via libera per il ritorno del Mon-
terosso nel mondo del calcio,
con l’iscrizione al campionato
di Seconda categoria ratificata
dal comitato regionale Liguria
della Figc lega dilettanti. E una
’sinergia’ tra comuni rivieraschi,
grazie all’intervento del sindaco
di Levanto Luca Del Bello (nella
foto) che ha concesso lo stadio
’Raso Scaramuccia’ per allenar-
si e disputare le partite casalin-
ghe. Ovviamente con il placet
del Levanto Calcio attraverso il
presidente Dimitri Queirolo e la

dirigenza. Negli anni che furo-
no, il paese di Monterosso ave-
va addirittura un campo tutto
suo: il ’Currarini’, in riva al mare,
dove ora c’è il parcheggio.
All’epoca, d’inverno era campo
di calcio e da Pasqua fino a otto-
bre diventava parcheggio. Il ri-
torno del calcio a Monterosso lo
si deve ai ragazzi del paese, una
ventina circa, che hanno trova-
to terreno fertile per il loro obiet-
tivo in dirigenti organizzati e nel
sindaco Emanuele Moggia, mol-
to attento alle esigenze giovani-
li.
C’era però un problema: il cam-
po di gioco. In un primo momen-
to, infatti, la soluzione del ’Raso
Scaramuccia’ di Levanto non
sembrava possibile. Il Monteros-
so non voleva rinunciare ad iscri-
versi al campionato di Seconda
categoria, purtroppo però an-

che il campo di Pignone, dove
la società monterossina gioca-
va le partite in casa quando il
’Currarini’ era un parcheggio,
da tempo non esiste più e per-
tanto ci si doveva spostare addi-
rittura a Beverino sia per allenar-
si che per giocare. Troppo lonta-
no.
A questo punto il presidente
del comitato regionale Figc-Lnd
Giulio Ivaldi ed il vice, nonché
consigliere spezzino, Giovanni
Pampana, sono intervenuti e
hanno trovato col sindaco di Le-
vanto Luca Del Bello la disponi-
bilità per concedere il ’Raso Sca-
ramuccia’ al nuovo Monterosso.
Una trasferta assai più agevole
per allenamenti e gare casalin-
ghe, che si può fare in treno in
pochi minuti.

Massimo Benedetti
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Leonardo Paoletti
sindacodi Lerici

Rotavirus, gli esami-bis tardano
Le spiagge restano ancora chiuse
Arrabbiato il sindaco Paoletti, che è stato ascoltato nell’ambito dell’inchiesta condotta della Procura

«Se ci sono indagini sui casi di
rotavirus, dipendono da
iniziative d’ufficio che è del
tutto ovvio attendersi. Con i
legali si è valutato di esercitare
l’azione civile per il
risarcimento del danno nei
confronti del gestore. Si
deciderà di procedere come
nel caso dei ripetuti
sversamenti di Tellaro nel 2021
che hanno portato alla causa
civile data l’evidenza dei fatti».

I campionamenti dell’Istituto superiore di sanità al canale della Venere Azzurra

SAN TERENZO E VENERE

Azione civile
del Comune

Stazione Unica Appaltante - Città Metropolitana di Genova
Estratto Bando Gara

È pubblicato sulla GURI il bando di procedura aperta ID. 4573 Concessione della 
Residenza Protetta “Villa Macciò” Comune di Busalla (GE) CIG A00D6A0E08 Importo 
complessivo € 3.961.272,05 IVA esclusa. Termine ricevimento delle offerte: 16/10/2023 
h. 09.00 esclusivamente in formato elettronico, attraverso la piattaforma telematica 
Sintel. I documenti di gara sono reperibili sul sito dell’Osservatorio Regionale, scaricabili 
dal sito http://sua.cittametropolitana.genova.it/ e piattaforma www.ariaspa.it

DIRIGENTE Dott.ssa Norma Tombesi



Spuntano le mascherine al Bergese
il preside ne ha fatto distribuire 8mila

Non esiste alcun obbligo di utilizzarle, la circolare destinata a docenti e famiglie chiarisce che si tratta di una scelta 
di “senso civico”, “un’attenzione verso gli altri e un invito a comportamenti responsabili partendo proprio dalla scuola”

di Valentina Evelli

Ottomila mascherine per gli studen-
ti  dell’istituto alberghiero Bergese 
di Sestri Ponente. È l’iniziativa, lan-
ciata a pochi giorni dal via del nuo-
vo anno scolastico, dal preside che 
sul tema Covid e prevenzione ha fat-
to anche una circolare destinata a 
docenti e famiglie. «Nessun allarmi-
smo — chiarisce subito il dirigente 
Andrea  Ravecca  —  Considerando  
l’aumento dei contagi delle ultime 
settimane ho deciso di sensibilizza-
re i  ragazzi,  fornendo mascherine 
che potranno utilizzare nei luoghi 
affollati o in situazione che riterran-
no a rischio contagio». A ogni allievo 
sono state distribuite una decina di 
presidi sanitari, divisi in due confe-
zioni. I collaboratori scolastici han-
no girato classe per classe con un 
carrello pieno di mascherine tra lo 
stupore dei ragazzi. «Capisco la sor-
presa, la fase critica della pandemia 
è passata, le restrizioni a scuola so-
no state abolite ma con il virus, co-
me  dimostrano  gli  ultimi  dati  sui  
contagi  dovremmo  continuare  a  
conviverci a lungo e a prestare atten-
zione — spiega il preside dell’istituto 
alberghiero  e  reggente  all’istituto  
commerciale Rosselli — E in quest’ot-

tica  rientra  la  distribuzione  delle  
mascherine  che  vogliono  essere  
uno stimolo per la buona cittadinan-
za e  il  senso civico,  un’attenzione 
verso gli altri e un invito a comporta-
menti  responsabili  partendo  pro-
prio dalla scuola». L’alberghiero Ber-
gese, come moltissimi altri istituti, 
può contare ancora su decine di sca-
toloni stracolmi di mascherine, in-
viati dal Ministero, che risalgono al 

periodo più critico del Covid. «Dopo 
questa distribuzione ne abbiamo al-
meno altrettante, tra quelle chirur-
giche e quelle cosiddette “ a pannoli-
no” — racconta Andrea Ravecca — 
Qui i problemi di scadenza li abbia-
mo soprattutto per i gel igienizzanti 
per le mani. Dato che vengono consi-
derati  presidi  sanitari  dovremmo  
chiamare  una  ditta  specializzata  
per smaltirli come rifiuti speciali». E 

proprio sul tema oltre alla distribu-
zione, il preside ha fatto anche una 
circolare dove si ribadisce che il mi-
nistero dell’Istruzione e del Merito 
non ha emesso alcuna indicazione 
specifica  sui  comportamenti  da  
adottare nelle scuole in caso di pre-
senza di persone con sintomatolo-
gia Covid o di accertata positività. Il 
dirigente suggerisce quindi, di  os-
servare le precauzioni e indicazioni 
contenute nella circolare del mini-
stero  della  Salute  dell’11  agosto  
2023, allegando il testo completo al-
la  comunicazione  dell’istituto.  In-
tanto aumentano i presidi genovesi 
che con la risalita dei contagi delle 
ultime settimane attendono nuove 
linee guida da parte del ministero 
della Salute, in particolare per la ge-
stione, in classe o a casa, di studenti 
positivi e asintomatici. «Lo stato di 
emergenza della pandemia è finito 
da tempo così  come le restrizioni  
nel mondo della scuola — conclude 
Angelo Capizzi, presidente provin-
ciale dell’associazione presidi — In 
attesa di capire se arriveranno nuo-
ve linee guida dal ministero chiedia-
mo  a  docenti,  collaboratori,  fami-
glie e ragazzi di affidarsi al buon sen-
so per tutelare noi stessi ma anche 
le persone che ci circondano». 

Il virus

Covid, crescono
contagi e ricoverati
ma nessun allarme

k In classe Accantonato l’obbligo delle mascherine in classe, resta l’invito a rispettare norme di prudenza

Il covid continua a correre. Anche 
in Liguria. La conferma arriva dal-
l’ultimo  report  dalla  fondazione  
Gimbe per cui nella settimana dal 
7 al 13 settembre, a livello regiona-
le  si  registra  un  peggioramento  
dell’incidenza con 49 positivi ogni 
100.000 abitanti e un aumento del 
44,8% di nuovi casi. Dati in linea 
con la media nazionale con l’inci-
denza che è arrivata a 52 positivi 
ogni 100.000 abitanti mentre il nu-
mero complessivo di nuovi casi ne-
gli ultimi due mesi è praticamente 
quintuplicato. In Liguria la provin-
cia di La Spezia registra più nuovi 
casi  con  57  nuovi  positivi  ogni  
100.000 abitanti, in aumento del 
28,4% rispetto alla settimana pre-
cedente.  Segue  Genova  con  50  
nuovi positivi ogni 100.000 abitan-
ti (+38,3%), Savona con 46 (+39,8%) 

e Imperia con 32 (+103%). Secondo 
i dati della fondazione, però, la Li-
guria risulta la regione con il peg-
gior tasso di occupazione di posti 
letto in area medica da pazienti po-
sitivi: 10,2% contro una media na-
zionale del 3,8% e anche per la tera-
pia intensiva i numeri liguri risulta-
no tra i peggiori d’Italia con un tas-
so di occupazione al 3,5% contro lo 
0,9% del  dato nazionale.  Dati  su 

cui è arrivata la replica della Regio-
ne e di Alisa per cui «Non ci sono 
criticità. I numeri sono in linea con 
la  mdedia  nazionale.  Soltanto  il  
13% dei pazienti positivi ricoverati 
è in ospedale per Covid. Nell’87% 
dei casi si tratta di persone arriva-
te in nosocomio per altre patolo-
gie, a cui è stata riscontrata la posi-
tività. Il valore percentuale di colo-
ro che hanno effettivamente un’in-

fezione polmonare da Covid è dun-
que sceso ulteriormente negli ulti-
mi mesi dal 30% al 13% — spiegano 
in una nota — Questo dato induce a 
comprendere come a determinare 
la maggior parte delle positività al 
Sars-Cov2 sia dovuta ad un nume-
ro ancora elevato di tamponi effet-
tuati nei confronti di persone che 
non hanno un’infezione polmona-
re da Covid». Secondo la Regione, 
«con una la percentuale elevata di 
popolazione anziana (e quindi fra-
gile), la possibilità di ridurre i tam-
poni è stata quantomeno rallenta-
ta. E le regioni turistiche come la 
Liguria, per esempio, hanno avuto 
anche negli anni precedenti un’on-
data autunnale precoce determi-
nata dai flussi della stagione esti-
va». — v.ev.
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A fronte dell’aumento 
dei positivi attese 
nuove indicazioni

dal ministero

kTamponi
A livello regionale l’incidenza ha 
raggiunto i 49 positivi ogni 100mila 
abitanti ©RIPRODUZIONE RISERVATA
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